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教育委員会 12月定例会会議録 
 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 12 月定例会 

 

２ 会議の期日  令和５年 12 月 15 日（金） 

 

３ 会議の場所   中之条町ツインプラザ 大会議室 

 

４ 会議に出席した委員・教育長 

教 育 長         山口 暁夫 

委員（教育長職務代理者） 湯本 茂夫 

委  員         石田 優子 

委  員         奈良 保宏 

委  員         塚田 夕子 

 

５ 会議に出席した職員 

こども未来課長      山本 伸一 

生涯学習課長      須﨑 幸夫 

次長兼教育指導係長    田島 雄二 

学校教育係長       唐澤 将希 

六合こども未来係長兼六合生涯学習係長  中沢 芳宏 

総務係長         外丸 綾子 

 

６ 議  事 

議案第１号  令和５年度 教育費等予算の 12 月補正予算について 

 

７ 協議事項 

（１）六合中学校の在り方について 

（２）幼児教育の在り方について 

（３）令和６年度 当初予算要求について 

（４）その他 

 

８ その他 

（１）「教育の日」に関する提言書について 

（２）問題行動及び適応指導教室「虹」、日本語サポート教室「未来」の状況について 

（３）その他 
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９ 事務連絡 

１月定例会 １月 22 日(月) 午前９時 30 分から ツインプラザ 大会議室 

 

10 開  会 

午前９時 30 分、教育長、教育委員会会議の開会を宣す。 

教育長より開会の挨拶 

 

11 会議録署名委員の指名 

こども未来課長が今回の会議の会議録署名委員に、塚田夕子委員を指名 

 

12 会期の決定 

会期の決定  本日一日限り 

 

13 会議録の承認 

11 月定例会会議録について、全員異議なく承認 

 

14 報告事項 

（１）教育長等執務報告 

  教育長より、令和５年 11月９日から令和６年１月 19 日までの行事等について報告 

   （管内校園所長会議、町教育研究所運営委員会、新任市町村教育委員研修会、各教科等授業

改善プロジェクト、町教育支援委員会、県市町村教育長会議、県人事会議、郡人事運営会

議、郡町村教育委員会連絡協議会総会、六合中学校の在り方説明会、町駅伝競走大会、学

校経営研修会、まちなか５時間リレーマラソン、町議会本会議、町議会文教民生常任委員

会、六合ＰＴＡ連絡協議会、定例教育委員会、いじめ防止こども会議、郡教育長会議、総

合教育会議、ウインター・イングリッシュ・セッション、町教育研究所講演会、東谷風穴

整備委員会、吾妻広域町村圏賀詞交換会、はたちを祝う会、県町村教育長・教育委員合同

研修会、次回定例教育委員会など） 

 

15 会議における議事の経過及び発言趣旨 

 

議案第１号  令和５年度 教育費等予算の 12 月補正予算について 

こども未来課長、生涯学習課長、議案資料により説明 

・こども未来課：人件費補正の概要説明、中之条中学校施設修繕料、沢田幼稚園の園庭支障木

の伐採手数料、中之条保育所運営業務委託料を計上した。 

・生涯学習課 ：人件費補正の概要を説明 
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異議なく承認 

 

16 協議事項 

（１）六合中学校の在り方について 

  こども未来課長、資料について説明 

  ・11 月 19 日に六合支所において開催した「六合中学校の在り方説明会」で方向性を示した教育

事務の委託に向けた今後のスケジュール素案を作成したので、委員の皆さんに検討していただ

きたい。 

  ・説明会において、参加した保護者のひとりから、口頭で説明した内容と質疑応答の議事録を

もらいたいという要望があったが、質疑応答の議事録については、保護者同士の自由な発言を

委縮させるおそれがあるため、公開にするのは控えた方がよいと事務局では考えている。この

件について委員の皆さんにご意見を伺いたい。また、説明内容をまとめた説明資料を保護者へ

配布できるよう作成したので、併せて検討いただきたい。 

 

（こども未来課長） 

 説明会では、資料配布の要望に対しては、「説明資料の配布については、検討させていただく」と

回答していた記録がある。ただし、質疑応答の議事録については、「検討させていただく」に留めて

いる。 

（湯本教育長職務代理者） 

 資料配布については、こういった資料は今まで配布していないということを前提として、まずは

配布することの是非についてご意見を伺いたい。 

（奈良委員） 

 説明会の答弁では「説明資料を配る」という雰囲気が感じられたので、説明内容の資料は配って

よいと思う。 

（石田委員） 

 今後、保護者と話し合いを重ねていくうえでも、事務局の考えを示した説明資料は大事になって

いくと思うので配布した方がよい。 

（塚田委員） 

 保護者との信頼関係を築くうえでも、資料は配布した方がよい。ただし、質疑応答の内容に関し

ては、個人情報を含むデリケートな部分まで話されていた印象を受けたので、説明内容をまとめた

資料の方を配布するのが好ましいと思う。 

（湯本教育長職務代理者） 

多数の委員が配布してよいという意見であるので、説明資料については保護者に配布する方向で

お願いしたい。次に、資料の内容についてご意見や質問があれば伺いたい。 

（奈良委員） 

委託に向けて部活動の合同実施をする場合は、２・３年生も参加できるか。 

（こども未来課長） 
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 参加を希望する生徒に対しては実施できればよいと考えている。 

（塚田委員） 

 保護者に対しても部活動紹介などを行ってもらえるか。 

（こども未来課長） 

 部活動紹介は、通常ならば入学説明会で行っているので、間に合えば可能と考える。 

（湯本教育長職務代理者） 

 部活動の合同実施については、六合中学校の特色ある部活動である弓道部を存続するとともに、

在校生も一緒に参加できるような配慮をお願いしたい。また、送迎についても予算的措置をお願い

したい。先立って一緒に部活動を行い交流することで、子どもや保護者の不安を少しでも解消でき

ればよいと思う。 

（石田委員） 

 説明会では、新しい学校の制服や体操着などを用意することへの金銭的な不安が保護者たちから

上がっていたので、ぜひ支援の検討をお願いしたい。 

（教育長） 

委託までのスケジュールを早く知りたいという保護者の要望もあるが、相手先のこともあり、議

会への説明など順序を守りながらしっかり行いたいと考えている。迅速かつ丁寧に進めてまいりた

い。 

（湯本教育長職務代理者） 

スケジュール素案では、委託の開始時期は令和８年４月からとしているが、これでよろしいか。 

 

 

検討の結果、原案のとおり、説明資料を保護者へ配布することになった。 

 

（２）幼児教育の在り方について 

こども未来課長、資料について説明 

  ・現状、中之条保育所に開設している子育て支援センターを中之条幼稚園に移設したいと考え

ている。子育て支援センターの移設先を中之条幼稚園に選んだ理由は、未入園児を持つ親に

対し、幼稚園教育に触れる機会を作り、幼稚園の良さを啓発できるというメリットがあるこ

とである。この案件について、委員のご意見をいただきたい。 

・近年、中之条幼稚園と沢田幼稚園の園児数の減少は顕著であるが、対応策として令和４年度

から通園区域を廃止する試みをしたが、３年を経過した現在のところ、その効果は現れなか

った。令和元年度から令和６年度までの入園者数の推移をお示しするので、幼稚園の今後の

在り方についてご意見をいただきたい。 

・補足資料として、①町内の出生件数の推移、②町人口の推移、③町内の学校別児童数の推移

をお示しするので参考としていただきたい。なお、令和５年度の出生数は 55 件となる見込

みで過去最少である令和４年度の 48 件に次ぐ低い水準である。また、過去 10 年間の人口減

少率は 16％減に対し、児童生徒の減少率は 33％減で、人口の減少率をはるかに上回る。 
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（湯本教育長職務代理者） 

 まず、子育て支援センターを中之条保育所から中之条幼稚園に移設することについて、ご意見を

いただきたい。 

（奈良委員） 

立地的に中之条幼稚園の方が、親子で利用しやすいと思うので賛成する。 

（湯本教育長職務代理者） 

 特段、中之条保育所に置かなければならない理由はないという説明だったので、中之条幼稚園内

に子育て支援センターを移設することでよろしいか。 

 

 

 委員全員が同意 

 

（湯本職務代理者） 

 次に、幼児教育全般について、委員の皆さんからご意見を伺いたい。 

（奈良委員） 

幼稚園よりも保育所を望まれる親御さんが多い理由は、遅くまで子どもの面倒を見てもらえると

いう利点があるからだと思う。家庭と仕事を両立させるためには、教育的要素よりも、子どもを長

い時間見てもらえることの方が選択のポイントになるのかもしれない。幼児教育を考える際、この

ニーズに応える必要性があるのではないか。 

（こども未来課長） 

保育所が選ばれる理由は、時間的な理由が一番で、標準保育が 11時間、短時間保育でも８時間預

かってもらえ、夏休みなど長期休みがなく、給食もあることが大きいと考える。 

これに対して幼稚園は９時から 13時までで、その後の延長預かり保育は有料であり、長期休みも

あるため、延長預かりを利用しても、その期間は弁当持参である。将来的には、認定こども園を備

え、３～５歳児は認定こども園、０～２歳児は保育所で預かるということも検討する必要があるの

ではないかと考える。 

 

（３）令和６年度予算要求について 

 こども未来課長、生涯学習課長から、令和６年度予算要求における重点事業について説明 

 

（石田委員） 

六合小学校のベランダ屋根が壊れていたが、修繕は予算化しているのか。また、中之条中学校の

公衆電話がダイヤル式なので改善できないか。 

（六合こども未来係長） 

六合小学校のベランダ修繕は、今年度予算で修繕を予定している。 

（こども未来課長） 
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中之条中学校の公衆電話は、学校から要望があれば予算要求する。 

（奈良委員） 

適応指導教室「虹」は重点事業でもあるので、今後、視察を要望したい。 

（こども未来課長） 

良い機会なので日程調整をし、視察を設定したい。 

（塚田委員） 

英語検定受験補助金の周知をお願いしたい。特に高校生やその保護者は、町からの情報を得にく

いので工夫してほしい。 

（こども未来課長） 

高校生世代に対する補助金は今年度新設し、現在までに 14名の申請があった。新年度は広報媒体

を工夫し周知を行いたい。 

 

（４）その他 

なし。 

 

〇午前 11時 03 分：休憩 

〇午前 11時 10 分：再開 

 

17 その他 

（１）「教育の日」に関する提言書について 

教育長より、資料について説明 

・群馬県退職校長会並びに同会吾妻支部からの「教育の日」に関する提言書が届いたので、その

内容が確認された。 

 

（２）問題行動及び適応指導教室「虹」、日本語サポート教室「未来」の状況について 

次長兼教育指導係長、資料について説明。10 月及び 11月の実績が報告された。 

 

（３）その他 

①第９回 まちなか５時間リレーマラソンについて 

生涯学習課長より、資料について説明。大会結果が確認された。 

 

 ②令和５年度 はたちを祝う会について 

  生涯学習課長より、資料について説明。開催要項が確認された。 

  ・日時：１月７日（日）午後１時開会 

  ・会場：バイテック文化ホール 

   ・参加者：新成人 159 名 
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③ウインター・イングリッシュ・セッションについて 

  学校教育係長より、資料について説明。開催要項が確認された。 

  ・日時：12 月 26 日（火）９時 30分開始 

  ・会場：ツインプラザ 

   ・参加者：小学校５年生～中学１年生 10名 

 

④１月定例会の日程について 

 事務局より日程変更が提案され、協議の結果、１月 22 日（月）へ日程変更となった。 

 

⑤その他 

なし。 

 

18 事務連絡 

・１月定例会 １月 22日(月) 午前９時 30 分から ツインプラザ 大会議室 

・総合教育会議 12 月 25 日（月）午前９時 30分から 中之条町役場 町長応接室 

 

19 閉会の宣言 

午前 11時 30 分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。 

 

20 議決事項 

議案第１号  令和５年度 教育費等予算の 12 月補正予算について 

     （ 承 認 ）  

  


